

Mejoramos la perspectiva de la deuda de México porque vemos un buen desempeño de las finanzas públicas del país: HR Ratings

Extracto de la entrevista con el director general de Análisis de HR Ratings, Félix Boni, en el noticiero “Enfoque Primera Emisión”, conducido por Martín Carmona en Núcleo Radio Mil.

MARTIN CARMONA: Vamos a hacer contacto vía telefónica con Félix Boni, él es director general de Análisis de HR Ratings. Feliz, ¿cómo estás? Muy buenos días.

FELIX BONI: Muy bien, buenos días Martín.

MARTIN CARMONA: Explícale al auditorio a qué se debe que en este caso la agencia calificadora haya decidido ratificar la calificación de deuda soberana mexicana. ¿Vieron buenas expectativas en el país?

FELIX BONI: Sí, por lo menos no son tan negativas. Básicamente ratificamos la calificación, pero quizá lo más relevante es que además cambiamos la perspectiva de negativa a estable a como lo teníamos desde antes de diciembre del año pasado.

Básicamente en el corto plazo hemos tenido un buen desempeño de las finanzas públicas, en buena parte aunque no completamente debido a la revaluación del tipo de cambio que hemos tenido en los primeros seis meses, pero también hay unos elementos, lo que nosotros consideramos de más largo plazo y se refieren a la capacidad del sistema político mexicano, digamos que el gobierno, de cumplir de una manera muy importante y reforzar u compromiso a las responsabilidad y prudencia fiscal.

Básicamente tuvimos una situación en la cual primero han podido reducir de manera importante el gasto programable, que no es algo fácil. Segundo, han aumentado los ingresos petroleros y ha sido muy doloroso para la población mexicana obviamente y también en términos de la inflación, pero es una medida de austeridad que ha tomado y además tiene las ventajas en el largo plazo de ir abriendo un mercado muy importante que promueve en el futuro, pensamos, a inversión extranjera directa y aumentar la eficiencia general de la economía.

Y tercero, los remanentes. No únicamente los remanentes han sido mayores de lo que había esperado, sino también se están utilizando, aparentemente, la intención es utilizar los remanentes propiamente para reducir el déficit.